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Bruchköbel, 28.06.2016 

Antrag der FDP-Fraktion 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 
  
die FDP Fraktion bittet Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der 
Stadtverordnetenversammlung am 12.07.2016 aufzunehmen: 
  
Stärkung des Ehrenamtes  
- Bereich der Freiwilligen Feuerwehren der Stadt Bruchköbel - 
  
Der Magistrat wird beauftragt, gemeinsam mit dem Wehrführerausschuss ein 
Konzept zur Zukunftssicherung des Ehrenamtes "Freiwillige Feuerwehr" zu 
erarbeiten. Es sollen insbesondere die Möglichkeiten einer "Feuerwehrrente" analog 
dem Feuerwehrrentensystem der Gemeinde Altenstadt, Vergünstigungen im Hort 
und Kita-Bereich sowie ein möglicher Nachlass bei Nutzungsentgelten städtischer 
Einrichtungen wie Bibliothek und Schwimmbad geprüft werden.  
  
Die Möglichkeit von Zuschüssen aus Landesmitteln sollen dazu überprüft und 
mitgeteilt werden.  
  
Begründung: 

Das Ehrenamt in Bereich der Feuerwehr hat einen besonderen Status - erfüllt die 
Freiwillige Feuerwehr hier eine Pflichtaufgabe der Kommune.  

Derzeit sind in Bruchköbel rund 150 ehrenamtliche Feuerwehrleute aktiv, aber es 
wird immer schwieriger, junge Menschen für dieses wichtige Ehrenamt zu gewinnen 
und das Hobby "Feuerwehr" interessant zu machen. Sollten wir die Feuerwehren 
eines Tages nicht mehr mit freiwilligen Aktiven besetzen können, würde uns eine 
Berufsfeuerwehr geschätzt mehr als eine Million Euro Euro im Jahr kosten. Es ist 
daher wichtig, dass wir uns Gedanken machen, wie wir mehr Aktive für die 
Feuerwehren gewinnen und den bereits aktiven Feuerwehrleuten als Kommune eine 
angemessene Unterstützung für ihre wichtige Arbeit zukommen lassen.  
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Hier gibt es verschiedene Modelle und Möglichkeiten. Unsere Nachbarn in Altenstadt 
haben schon vor längerer Zeit die sogenannte "Feuerwehrrente" eingeführt, in 
Großkrotzenburg wurden die Kita Gebühren ermäßigt und so gibt es viele weitere 
Beispiele in ganz Deutschland wie das Ehrenamt Feuerwehr mittlerweile gestärkt 
und gefördert wird. Aus diesem Grund sollten wir uns auch in Bruchköbel Gedanken 
über eine angemessene Unterstützung machen und die 
Stadtverordnetenversammlung kann heute mit einem Ja zu diesem Antrag ein erstes 
Zeichen setzen.  
  

Für die FDP Fraktion 
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Sylvia Braun
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